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PROVINCE DE QUEBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 24 novembre 2009, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et 
constatation des 
présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Jany Saindon 
Diane Perron 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard  
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires-
parents : 

 Mme  Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard  

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes 

 
M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général. 

   
Absence motivée   Mme Hélène De Champlain 
   
   
CC-2009-542 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour tel que déposé avec les ajouts 

suivants : 
 
5.4 Demande d’appui du Musée du Fjord ; 
6.7 Formation de la Fédération des Commissions scolaires du 
  Québec (FCSQ) ; 
7.5 Promotion de l’école publique – lancement ; 
7.6 Marche Détoxic-Action. 
 

ADOPTÉE 
    
   
CC-2009-543 
Acceptation du 
procès-verbal  de la 
session ordinaire du 
10 novembre 2009 

 Il est proposé par M. Jean-Marc Girard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

10 novembre 2009 tel que déposé. 
ADOPTÉE 
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CC-2009-544 
Courrier reçu du 6 au 
16 novembre 2009 

 Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 6 au 16 
novembre 2009. 

   
   
CC-2009-545 
Parole au public : 
Mme Aline Beaudoin, 
présidente du 
Syndicat de 
l’enseignement du 
Saguenay 

 Mme Aline Beaudoin, présidente du Syndicat de l’Enseignement du 
Saguenay, interviendra, à huis clos, au point de décision 5.1. 

   
   
CC-2009-546 
Tenue d’un huis clos 

Mme Diane Perron propose la tenue d’un huis clos. 
Il est 19 h 35. 

ADOPTÉE
   
   
CC-2009-547 
Fermeture du huis 
clos 

 M. Omer Deschesnes propose que le huis clos soit levé. 
Il est 20 h 05. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009-548 
Congédiement 
/Personnel 
enseignant 

 ATTENDU les faits et gestes mettant en cause M. Robin Lavoie, 
enseignant; 

 
ATTENDU le lien de confiance et d’autorité inhérent aux fonctions 

de M. Robin Lavoie auprès de la clientèle et la grande vulnérabilité de 
cette dernière; 

 
ATTENDU le devoir de l’enseignant ainsi que les attentes de la 

collectivité, des parents et de la Commission scolaire à l’égard du 
comportement du personnel enseignant; 

 
ATTENDU qu’il y a inconduite grave, totalement incompatible et 

intolérable avec la nature des fonctions et des responsabilités de M. Robin Lavoie ; 
 
ATTENDU la rupture du lien de confiance essentiel à 

l’accomplissement de ses fonctions et au maintien du lien d'emploi de 
M. Robin Lavoie; 

 
ATTENDU qu’il y a lieu dans les circonstances de résilier 

l’engagement de M. Robin Lavoie;  
 
ATTENDU les dispositions de la convention collective en matière 

de résiliation d’engagement ;  
 
ATTENDU que la présente décision est prise après mûre 

délibération; 
 
Il est proposé par Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE PROCEDER à la résiliation de l'engagement, pour cause, de 

M. Robin Lavoie, enseignant; 
 
QUE la direction du Service des ressources humaines soit chargée 

de faire parvenir tous les avis à cet effet. 
 
La Présidente demande le vote à main levée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ
   
   
CC-2009-549  ATTENDU la résolution CC-2009-450 accordant le contrat 
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Abrogation de la 
résolution CC-2009-
450 

d’approvisionnement en savon mousse pour les mains à Extermination 
Tremblay & Lemieux;  

 
ATTENDU l’information transmise par Extermination Tremblay & 

Lemieux à l’effet qu’elle n’est pas en mesure de fournir ledit savon tel que requis; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
  
D’ABROGER la résolution CC-2009-450 adoptée lors de la séance 

ordinaire de Conseil des commissaires du 22 septembre 2009. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2009-550 
Contrat 
d’approvisionnement 
en savon mousse 

 ATTENDU l’urgence d’acquérir du savon en mousse aux fins 
d’utilisation dans nos établissements comme moyen préventif à une 
éventuelle pandémie de grippe A (H1N1); 

 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
  
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
  
 D’ACCORDER le contrat d’approvisionnement en savon mousse 

pour les mains, requis pour les établissements de la Commission scolaire 
des Rives-du-Saguenay, à Produits Choisy Saguenay, et ce, pour une 
période de 3 ans. 

ADOPTÉE
   
   
CC-2009-551 
Demande d’appui au 
projet du Festival 
Fous de la science du 
Musée du Fjord 

 ATTENDU la demande d’appui du Musée du Fjord présentée à la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay relativement au projet du 
Festival Fous de la science du Musée du Fjord; 

 
ATTENDU que ce projet s’inscrit dans le développement de l’école 

orientante puisqu’il vise à contribuer au développement d’une véritable 
culture scientifique en établissant des nouveaux rapports entre les 
chercheurs et les jeunes au moyen de discussions entre ceux-ci pour 
explorer les relations qu’entretiennent les scientifiques avec les sociétés 
dans le but de susciter des vocations auprès des jeunes; 

 
ATTENDU que la mission du Musée du Fjord est en lien avec 

l’orientation 4 « Contribuer au développement régional » du plan 
stratégique 2008-2013 de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay; 

 
ATTENDU le partenariat existant entre le Musée du Fjord et la 

Commission scolaire des Rives du Saguenay; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’APPUYER le Musée du Fjord dans son projet de création du 

Festival Fous de la science. 
ADOPTÉE

   
   
CC-2009-552 
Rapport de la 
présidente 

 Mme la présidente résume certaines représentations ou interventions 
faites au cours des derniers jours : 

 



Session ordinaire du 24 novembre  2009 Page 4 de 5 

 Le 9 novembre 2009 
o Rencontre avec la secrétaire générale pour discuter de certains 

dossiers. 
 
 Le 10 novembre 2009 
o Rencontre avec Mme Annick Larouche, présidente du conseil 

d’établissement de l’école La Roseau concernant une possibilité 
de partenariat d’une bibliothèque; 

o Participation à la signature de l’entente de la convention 
collective pour le personnel de soutien. 

 
 Le 19 novembre 2009 

o Participation au conseil Interordres à Alma 
 
 Le 12novembre 2009 
o Participation au comité de suivi de l'entente spécifique du 

CRÉPAS à la Maison de la région, à Jonquière. 
 
 Le 20 novembre 2009 
o Participation à la rencontre des présidents et présidentes, des 

directeurs et directrices généraux (PDG) à Québec; 
o Participation au Conseil général de la Fédération des 

commissions scolaires, à Québec. 
 
 Le 21 novembre 2009 
o Participation au suivi du Conseil général à Québec 

   
   
CC-2009-553 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 
 

 Le 12 novembre 2009 
o Participation à la rencontre pour la préparation à la vaccination 

pour les élèves de nos établissements; 
o Participation à la présentation d’un nouveau système de 

vidéoconférence; 
o Participation à la conférence téléphonique au regard de la 

grippe A (H1N1) organisée par le MELS; 
o Participation au conseil Interordres à Alma. 
 
 Le 13 novembre 2009 
o Participation à la rencontre sur la convention de partenariat au 

MELS à Jonquière. 
 
 Du 17 au 20 novembre 
o Participation au colloque de l’ADIGECS à Québec. 
o Participation à la rencontre des présidents directeurs généraux 

(PDG) à Québec. 
   
   
CC-2009-554 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités au comité des Services 
éducatifs jeunes du 6 octobre 2009. 

   
   
CC-2009-555 
Conventions de 
partenariat 

 Les membres du Conseil ont reçu copie du guide d’implantation du 
Ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport sur «La convention de 
partenariat – Outil d’un nouveau mode de gouvernance». 

   
   
CC-2009-556 
État de la 
situation/Pandémie 

 La directrice générale adjointe, Mme Tremblay, dépose et commente 
le bilan hebdomadaire des données, par région, du nombre d’écoles qui 
ont signalé au moins un taux d’absentéisme de plus de 10% lié à la 
présence de symptômes d’allure grippale chez les élèves. 
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Elle fait le point également sur le dossier de la vaccination des élèves 

de la Commission scolaire; tout se déroule très bien en fonction du nombre 
de doses disponibles. 

   
   
CC-2009-557 
Formation de la 
FCSQ 

 Mme Chantale Imbeault s’informe si des gestionnaires participent à la 
formation organisée par la Fédération des Commissions scolaires du 
Québec sur le transport scolaire. Le directeur général précise que toutes ces 
offres de formation sont transmises aux gestionnaires et qu’ils y participent 
selon leurs besoins. 

   
   
CC-2009-558 
Messages de la FCSQ 

 Les messages de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 9 et 16 novembre sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2009-559 
Lettre de la Société de 
transport du 
Saguenay/Carte de 
transport 

 Les commissaires prennent connaissance de l’accusé réception de la 
Société de transport du Saguenay à l’effet que la demande de la 
Commission scolaire sur la possibilité  d’offrir une carte de transport pour 
le midi seulement est transférée au comité de travail sur le budget pour 
recommandation au conseil d’administration. 

   
   
CC-2009-560 
Lettre de la ministre 
Michelle 
Courchesne/Choix 
budgétaire 

 Les membres du Conseil reçoivent copie de la lettre adressée aux 
présidentes et présidents des commissions scolaires par la Ministre 
Courchesne demandant de faire preuve de grande modération dans nos 
choix budgétaires. 

   
   
CC-2009-561 
Lettre de la ministre 
Michelle 
Courchesne/Taux de 
diplomation 

 Ils reçoivent également copie de la lettre de la Ministre de l’Éducation 
sur la stratégie d’action visant la persévérance et la réussite scolaire 
«L’école, j’y tiens!». En ce qui concerne la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, le taux de diplomation ou de qualification à atteindre et à 
maintenir a été fixé à 84% d’ici 2020. Il s’agit d’un effort de 10 points de 
pourcentage. 

   
   
CC-2009-562 
Invitation/Lancement 
brochure 
promotionnelle des 
écoles secondaires 

 Les membres du conseil sont invités à participer au lancement d’une 
brochure promotionnelle mettant en valeur les programmes et projets 
éducatifs offerts dans les quatre écoles secondaires de la Commission 
scolaire. Cette activité se tiendra dans le cadre de la soirée «portes-
ouvertes» de l’école secondaire De l’Odyssée Lafontaine/Dominique-
Racine, en présence de quatre des cinq ambassadeurs issus de nos écoles 
publiques, le mardi 1er décembre 2009, à 18 h 30, à la bibliothèque du 
pavillon Lafontaine. 

   
   
CC-2009-563 
Invitation/Marche du 
comité de prévention 
en toxicomanie 

 Les élèves du comité de prévention en toxicomanie du Centre 
d’éducation des adultes Laure-Conan invitent les commissaires à la 
première édition de Détoxic-Action 2009 qui consiste en un marche visant à 
sensibiliser la population sur l’importance de s’impliquer dans la 
prévention de la toxicomanie. Cette activité débutera le mercredi 25 
novembre prochain, à compter de 9 h. 

   
   
CC-2009-564 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 35. 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


